

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 16 DE MAYO DE 1921

NÚM. 490

Broma pesada que termina mal

El ciudadano Rafael Chavarría, quien todas las noches visita el Barrio de la Estación del Atlántico, se quejaba constantemente de que al pasar por la curva que dista 500 varas al oeste de la antigua fábrica de cacao, le caía una lluvia de piedras, que más de una vez hicieron blanco en él.

Puesto de acuerdo Chavarría con unos amigos, se dieron a la tarea de capturar el asaltante, y en efecto, una noche de estas formaron un plan estratégico y descubrieron al agresor «encaramado» en un corpulento árbol. Lo hicieron bajar y cuál no sería la sorpresa de Chavarría al reconocer el asaltante a su querido suegro,

Hubo frases de ofensa y de amenaza, lo que originó una marrocutada batalla campal.

Tres potencias contra el caro suegro, que se defendía con la bravura de un fiero, pero después de media hora larga de reñidísima pelea, los aliados derrotaron al enemigo, obligándolo a batirse en retirada.

Después del «combate», el joven Chavarría dió las gracias a sus amigos, en estos terminos y con voz doctoral: «gracias, Napoleones; podéis iros, que ahora me toca a mí lo más difícil: el asalto a la plaza, y el saqueo de la misma».

Naufragios en la Boca del Térraba

A fines del mes pasado, salió de Puntarenas el pailebot propiedad de don Manuel Pinel y que hace el servicio de correo entre Puntarenas y El Pozo. Al llegar a la Boca Chica se desató tan furioso oleaje, que el barco fue juguete del enfurecido elemento.

El oleaje rompió el timón y parte de la quilla, produciendo el naufragio.

Gracias a los esfuerzos del capitán se logró salvar a los pasajeros, la carga y la correspondencia. Solamente 18 sacos de sal se perdieron. La embarcación quedó varada en Boca Chica.

MISTERIO

El día 29 de ese mismo mes, el señor Benito Real, vecino de aquellos lugares vió hacia lo lejos, en alta

mar, un punto negro que flotaba, y poco a poco se iba acercando hacia la Boca Sierpe del mismo río Térraba. El punto negro resultó ser el resto de una embarcación de cien metros de largo. La cubierta está hecha añicos y llena de agua y la maquinaria estaba completa.

No se pudo encontrar indicio alguno de que en ese barco vinieran pasajeros; tampoco se halló vestigio alguno de carga.

¿Se tratará de un naufragio?

Un barco en esas latitudes y de las dimensiones de ese, sólo da a comprender que ha habido un horrible naufragio. Quién sabe que tragedia se ha desarrollado en alta mar, lejos de tierra, sin que el auxilio llegase hasta allí y sin más testigos que el cielo y el océano.

El hallazgo de ese gran barco es un misterio.

Escúchenos por Dios, señor Gobernador

Esta es la frase que se oye en la boca de los vecinos del Barrio de Aranjuez, que ya están cansados de suplicar a los señores Municipales que se apiaden de ellos y les compongá la acera del Hospicio de Huérfanos, que en tan mal estado se encuentra.

Ya nosotros también nos hemos

referido varias veces a este asunto y todo ha sido en vano.

Lo peor del caso es que una vez entrado el invierno, esa calle será intranachable, pues se convertirá en una laguna. Todo eso podía evitarse con unas dos carretadas de ripio. Esa es la calle más transitada por los vecinos de Aranjuez.

Fray Gregorio en Heredia

Desde ayer se encuentra en Heredia el Reverendo Fray Gregorio de Beire, quien dará en esa ciudad una serie de conferencias, y al efecto permanecerá allí hasta el día último del presente mes.

Es natural que en la ciudad de las flores encuentre mucho eco la palabra sana, elocuencia y florida de

ese brillante orador. Las conferencias que en esta capital ha dado ese ilustrado padre han llevado a la Catedral gran número de oyentes que todas las noches se veían desfilando a escuchar la palabra fácil y amorosa de ese Ministro de Dios.

Muy feliz estaba en aquella ciudad el deseamos a Fray Gregorio.

Comienza a agitarse la política en Cartago

Un considerable grupo de ciudadanos de este cantón, aunando sus trabajos políticos relativos a los de otros cantones de esta provincia, patrocinan la candidatura de don Rafael Lauro Calvo, para diputado al Congreso, en la próxima lucha electoral.

Es casi seguro que el señor Calvo, obtenga en esta jurisdicción una lujosa mayoría dada la simpatía general de que goza el mencionado candidato, y para quien este

pueblo se muestra bastante agradecido. El título como cantón de que disfruta este pueblo se le debe al señor don Rafael en temporada que él funcionara en el Congreso como representante de Cartago.

También se dice, que el Licdo. don Manuel Coto Fernández, será otro de los probables candidatos por parte de esta provincia y que disfrutaban también de unánime simpatía general.

Inalámbrico.

NOTICIAS MUNDIALES

El Coronel Harvey discutido

WASHINGTON.—En el Senado se ha hablado mucho sobre el nombramiento del Coronel Harvey, director de la «North American Review», para el cargo de Embajador en Londres.

En una sesión, el senador demócrata Harrison, recordó al Senado, que había tratado de conseguir que se considerase el nombramiento hecho por Harding en sesión pública, pero que sus esfuerzos habían sido inútiles. Empezó entonces un ataque contra el nuevo Embajador. Calificó al Coronel Harvey como un «creador de prejuicios y originador de disturbios» llamándolo «vengativo, pagado de sí mismo y agente político intolerable».

Los miembros republicanos quedaron como estupefactos ante el inusitado discurso del senador de Mississippi. Celebraron luego varias conferencias entre ellas varias entre el senador Lodge y Mr. Brandegee de Connecticut, amigo íntimo de Mr. Harvey. Muchos senadores republicanos salieron de la Cámara mientras que Mr. Harrison seguía su filípica.

El Ayuntamiento de México marcha bien

MEXICO.—En el informe de los Mercados se dice que en este año fiscal las recaudaciones por concepto de derecho de piso en los puestos de la Alameda, alcanzaron a \$ 4,900,000, contra \$ 1,900,000 que ingresaron a la caja de la Sección el año anterior.

El Alcalde ha dicho que atribuya tal aumento a la nueva organización dada a la oficina por el actual Administrador de Rastros y Mercados, quien, cuenta actualmente con personal de confianza y logró eliminar las sisas de los empleados y, además, hizo la distribución ordenada de los lugares con bastante anticipación, lo que antes no se ponía en práctica, dando por resultado que la mayoría de las contribuciones fueran a parar a manos de los «chiveros».

Han comenzado los trabajos de construcción de la proyectada escalera monumental del Ayuntamiento.

El Alcalde de la ciudad, dijo que desea que al concluir el presente Ayuntamiento sus funciones, quede esa obra como recuerdo de su paso por el Palacio Municipal. También informó que ha ordenado al señor Gamoneda, Arquitecto Municipal, que haga la historia del edificio, para ser grabada en piedra y colocada en el zaguán principal.

Mentis sobre las reparaciones

PARIS.—Se desmiente la versión de que hay divergencias entre Italia y Francia respecto a las reparaciones.

M. Briand ha dicho que Francia no atenderá a promesas de Alemania y que marchará de acuerdo con los aliados en cuanto a las reparaciones. El acuerdo de

del Eliseo ha sido tomado por todos los aliados.

De Suiza desmienten la versión de que el presidente suizo ha provocado la mediación del Papa y los Estados Unidos en el asunto de las reparaciones.

Dice de Berlín el corresponsal de «Le Journal» que, en efecto, los alemanes han apelado al Papa para que medie en la cuestión de las reparaciones.

Un alemán honrado

PARIS.—El corresponsal de «Le Matin» repite que Hess A. Lansbrug le ha manifestado que los dirigentes alemanes tratan de escandalizar para evadir el cumplimiento de las obligaciones. Dice que se exageran las demandas aliadas y que Alemania puede reponerse y cumplir. Lansbrug es un financiero apartado de la política.

Un Príncipe condecorado en el Norte

NEW YORK.—Llegó a esta ciudad el Príncipe Alberto de Mónaco, a quien se le va a conferir la medalla de Alejandro Agassiz, la más alta condecoración científica de los Estados Unidos donada por la Academia Nacional de Ciencias. También la Sociedad Geográfica le dará al Príncipe y sabio una medalla de honor.

Desde el año 1886 el Príncipe Alberto, que tiene hoy 73 años de edad, ha estado haciendo investigaciones en el mar, siendo autor de grandes descubrimientos en la fauna y flora submarina.

Sus cartas de las corrientes del Atlántico dieron a los aliados la manera de evitar muchos desastres en la guerra esquivando las minas sueltas de los alemanes.

El Príncipe manda en el Principado de Mónaco, donde los impuestos sobre el juego produce grandes sumas que ha gastado liberalmente en sus labores científicas.

Una mina fatal en Cuba

NEW YORK.—El Príncipe Alberto ha dicho que un vapor que se perdió hace poco en el golfo de México frente a Cuba, debe de haber sido víctima de una mina alemana que vino en las corrientes marinas desde el canal de la Mancha. El cree que ha habido muchos desastres análogos después de la guerra y estima que todavía hay minas sueltas en el mar, amenazadoras.

Manniz vuelve a Australia

ROMA.—El Secretario de Estado del Vaticano anuncia que las gestiones papales han sido fructuosas en favor del arzobispo Manniz, de Australia, que se encuentra en Inglaterra, pueda volver sin dificultad a su país.

Manniz es amigo de los irlandeses y estaba amenazado de prisión. No se le permite entrar en Irlanda.

Los obreros noruegos quieren dirigir empresas.

CRISTIANIA.—Los comités obreros han constituido el Consejo del primer distrito en el país para llevar adelante el plan de organizar la administración de empresas industriales en cuanto haya directorios de las mismas que se encuentren inclinados a rebajar jornales sin explicar bien la medida.

Los obreros piensan realizar su plan tan pronto la ocasión se presente.

Sigue la crisis revolucionaria en el Perú.

LIMA.—Además del líder del Partido Liberal, fué detenido de nuevo el doctor Arturo Salazar, personalidad significada de la oposición y ex-Ministro de Estado.

El Gobierno de Leguía mantiene una estrecha censura para evitar que llegue a estallar la rebeldía en los campos con la propaganda de los liberales.

Portugal enviará delegados al Brasil.

RIO DE JANEIRO.—El Gobierno del Presidente Pessoa ha recibido noticias oficiales de que el Gobierno de Portugal, así como el Vaticano, enviarán delegados a las fiestas del centenario de la independencia brasilera.

Es la anarquía por costumbre.

MADRID.—Ha comenzado en el Congreso el debate referente a la ley de represión del terrorismo en España.

Al comensar el debate habló el diputado señor Ortega y Gasset, y expresó honda pesadumbre al ver que el gobierno no había tomado energías medidas para impedir que ocurriesen frecuentes y alevosos asesinatos. Aludió a una carta dirigida a don Alejandro Lerroux por el sindicato libre en la que se declaraba que sus miembros se proponían combatir crímenes con crímenes y esto según el orador «significa un estado de completa anarquía».

El señor Conde de Bugallá, Ministro de la Gobernación, en un breve discurso, contestó manifestando que el gobierno había tomado todas las medidas locales posibles.

Renuncia rechazada

MONTEVIDEO.—El gobierno del Dr. Brum, se niega a aceptar la dimisión de su cargo hecha por el Dr. Huneus Vicuña, delegado uruguayo en las conferencias de la Liga de Naciones

Adiós de Stimson

BUENOS AIRES.—El Embajador de los Estados Unidos en este país, Mr. Stimson, ha visitado al Presidente Irigoyen, para despedirse de él, al partir de retorno a su patria.

Ojó por ojo y diente por diente

DUBLIN.—Dicen de Cork que en

el Condado de Kerry más de una docena de casas han sido incendiadas, atribuyéndose este hecho a las tropas inglesas.

El suceso ocurrió inmediatamente después de haber sido asesinado a tiros el Comandante Mac Kinnon de la Compañía de auxiliares de las tropas británicas.

Los turcos huyen ahora.

ATENAS.—Dicen del frente de Anatolia, que las tropas griegas han fracasado en su ataque contra las tropas griegas.

En el sector Toulcubanar, del Asia Menor, el fracaso de los turcos ha sido completo, contra la avanzada de las tropas griegas.

El jefe nacionalista Mustapha Kemal Pashá trata de reorganizar sus huestes que huyen a la desbandada encontrándose éstas a unas 27 millas próximamente al Sureste de Eski Shehr.

El papa y su mediación en pro de Alemania.

WASHINGTON.—Se rumora que el Delegado papal le va a entregar a Mr. Hughes un plan de reparaciones redactado por los alemanes para resolver la crisis con los aliados.

Se afirma que Alemania no ha solicitado esa intervención del Vaticano, pero que se ha mostrado deseosa de que se busque el medio de evitar un desastre económico en el mundo.

Francia no sabe nada.

PARIS.—Se dice semi-oficialmente que el Gobierno de Francia no tiene noticia oficial ni conocimiento de que hayan de presentarse a los Estados Unidos un plan de reparaciones alemán por medio de otra tercera entidad. Por tanto el Gobierno de Briand no adopta actitud alguna respecto a eso.

Vuelve la escuadra de Europa.

WASHINGTON.—El Secretario de la Marina de los Estados Unidos, Mr. Demby, anunció que dentro de breves días regresará de las aguas del Adriático la escuadra americana que en dicha aguas se encuentra estacionada.

Dicha escuadra ha permanecido allí durante dos años, terminando ya su labor el Almirante Mr. Andrews, que la comanda.

Los ferroviarios de Gales protestan.

LONDRES.—Los ferroviarios de la Gales del Sur, protestaron contra la decisión de los líderes ferroviarios que en la conferencia de Londres de hace días les retiraron su apoyo a los mineros.

En Cardiff se celebró un meeting de 3,000 ferroviarios condenando a los líderes. Allí se acordó convocar una convención general que se ha de celebrar cuanto antes en esta capital para formular un plan decisivo.

21 años de edad y 54 de Experiencia

VISITE HOY MISMO LA ACREDITADA POR SUS PRODUCTOS SIEMPRE PUROS

“Farmacia Grillo” ABIERTA NUEVAMENTE

al Este del Mercado, 50 varas al Norte de la Tienda de Chepe Esquivel. — San José

¿QUIERE USTED CONOCER LA CLAVE DE ESTE ENIGMA?

La Ley de Juegos

La comisión respectiva virtió ya su informe sobre el proyecto presentado al Congreso sobre Ley de Juegos.

Lo encuentra buena en general y solo aconseja reformar el artículo 5 en la forma siguiente: «El banquero, dueño o administrador, agente o encargado de un juego prohibido, será castigado con arresto incommutable de treinta a noventa días. En igual pena incurrirá el ocupante de la casa, tienda pieza o terreno donde se verificare el juego prohibido, o se decomisaren los objetos, dine-

ros, etc., de que habla el artículo 7 e inciso 4 del artículo 18, o el dueño de ella si se demuestra que tenía o no podía menos que tener conocimiento del hecho y no lo hubiere denunciado. El arresto será de noventa días si la casa donde se hubiere jugado fuere un hotel, hostería, cafetería, fonda, posada club, casino, vinatería, taquilla, billar u otro establecimiento frecuentado por el público, o si en la casa de juego se hubiere admitido, aún de simples espectadores, a personas menores de edad».

El pueblo del Erizo responde hidalgamente al llamamiento de nuestras hermanas Gallardamente levanta el estandarte Unionista

Hermosos y significativos festejos en homenaje a la Honorable Legación Guatemalteca

Tenía que ser el altivo pueblo alajuelense la 3ª. provincia de Costa Rica que hidalgamente respondiera al llamamiento de nuestros hermanos del Norte, con el entusiasmo y sinceridad de los verdaderos descendientes del héroe de Rivas.

En efecto, ayer en la tranquila ciudad de Alajuela, se esperaba con ansia y fraternidad la llegada del tren expreso de San José, pues el viril pueblo del Erizo, estaba deseoso de presentarle su homenaje a la Honorable Legación de Guatemala en prueba de agradecimiento, admiración y cariño.

Salida de San José

A las 11 horas y media salió de esta capital el tren expreso que conducía la Misión de Guatemala presidida por el Excmo. señor Dr. don José A. Beteta; Licenciados don Ernesto Viteri B., don Carlos Salazar h, y el agregado militar Coronel don Rogelio Flores. En ese mismo tren iban las diversas comisiones que había nombrado el Comité Federal para que acompañaran a los señores Diplomáticos Guatemaltecos. Entre ellos anotamos las siguientes personas: Don Vicente Sáenz, Licenciado don Tobías Zúñiga Montúfar, Licenciado Ricardo Fournier, Dr. don José Dolores Corpeño, don León Fernández, don Jorge Cardona, don Octavio Castro S., don Luis Jerónimo Bonilla, don Manuel Vicente Blanco, don Carlos Jinesta, don Salvador Villar, don Eulogio Calvo, don Anibal Amador, don Alfredo Saborio, don Luis Azuola, don Edgar Kepfer, don Alcides Chacón, don Pío Luis A. una representante de LA PRENSA y otras personas más que sentimos no recordar.

Llegada a Alajuela

A las 12 horas y media, un fuerte y prolongado pitazo de la locomotora, anunciaba la entrada del tren en el andén de la Estación de la ciudad de Alajuela.

La estación se encontraba completamente llena de alajuelenses que vivaban a la noble tierra del Quetzal.

Diferentes comisioneros de aquella ciudad recibieron a los huéspedes, quienes desembarcaron a los acordes de los himnos de Costa Rica y Guatemala.

De allí aquella distinguida Comitiva se dirigió a la Catedral donde se cantó un solemne Te Deum oficiado por el Presbítero don Ricardo Zúñiga.

La sociedad alajuelense hizo gala con su presencia dándole mayor realce a aquel acto.

Terminado el Te Deum y acompañados por las autoridades de esa provincia, corporaciones, diputados y los elementos más distinguidos de esta ciudad se dirigieron al Teatro Municipal el que se encontraba completamente lleno por numerosa y distinguida y selecta concurrencia. Los palcos se hallaban

en el sino a la idea del interés personal; y cuando éste se arraiga en el espíritu de los hombres, no habrá sino ambiciones, intrigas, desmoralización, bajas pasiones, odios, y el espíritu cívico desciende al nivel más bajo que puede haber.

Las consecuencias de un Banco del Estado, piensan unos, no se pueden medir, sino hasta después que la institución comience a funcionar. El Banco del Estado sólo podrá servir de base para sostenimiento de un gobierno que está interesado en mantenerse en su solio, y no para beneficio del pueblo.

ocupados por bellísimas señoritas y distinguidos caballeros.

En el escenario

En el escenario de aquel elegante Teatro se encontraban a más de los señores Delegados guatemaltecos y josefinos, distinguidos caballeros alajuelenses, entre los cuales vimos al señor Gobernador de la Provincia, el presbítero don Ricardo Zúñiga, Profesor don José Figuer del Valle, don Eusebio Rodríguez, don Elías Salazar, el General don Concepción Quesada, y varios diputados de la Prov., Municipales, autoridades militares y muchos apreciables caballeros que sentimos no recordar.

Usó de la palabra don Alfredo Saborio M., quien con bellas frases hizo la presentación de los distinguidos huéspedes.

A continuación del señor Saborio, el Profesor Elías Salazar pronunció un hermoso discurso de recibimiento a los señores delegados. Tuvo muy hermosos conceptos en pro de los hermanos guatemaltecos por su hidalguía para con los costarricenses.

El Licenciado don Tobías Zúñiga Montúfar con la elocuencia que lo caracteriza pronunció un brillante discurso, cosechando el aplauso y la simpatía del público.

Don Vicente Sáenz en su carácter de Vocal Presidente del Comité Federal, con frase clara y elocuente, leyó una interesante conferencia, siendo ruidosamente aplaudido y no pocas veces interrumpido con grandes aclamaciones. El señor Sáenz fué muy felicitado.

El ilustrado escritor don Carlos Jinesta con la brillantez y elocuencia que lo caracteriza pronunció un conceptuoso y bellísimo discurso.

Después del señor Jinesta, hizo uso de la palabra don Anibal Amador G., quien por sus oportunas ideas y su elocuencia cosechó de claró fué muy aplaudido.

El Dr. Beteta

En medio de grandes aplausos se levantó de la silla en que estaba sentado, el caballero de aspecto venerable, doctor don José A. Beteta quien con palabra sana, elocuentísima y muy florida pronunció un hermosísimo discurso el que le valió estruendosos y prolongados aplausos.

La figura de este ilustre diplomático como la de los señores Viteri, Salazar y Flores fueron en esa ciudad motivo de gala y de manifestaciones de admiración y cariño para con su digna patria.

Al terminar esta notable asamblea patriótica, la enorme concurrencia dió un estruendoso ¡Viva Centroamérica!

En el Instituto

Momentos después aquella selecta comitiva se dirigió al Instituto donde se desarrolló el siguiente programa, que el Instituto de Alajuela dedicó a la Honorable Delegación de Guatemala en su visita a la ciudad: 1°. Obertura. En País Lejano. (Orquesta del Instituto). 2°. Himno Nacional. (Alumnos). 3°. Himno de Guatemala. (Alumnos). 4°. Bienvenida, por el Director. 5°. Good By, por el profesor don Exequias Madrigal T. Costumbres guatemaltecas, por don A. Rebollo. 7°. Guatemala. (Alumno Emilio Acosta). 8°. Whisping Hope. (Profesores don Exequias Madrigal y don Virgilio Chaverri). 9°. y 10°. Himnos del Instituto y de Guatemala, por los alumnos.

Discurso del señor Director

No debemos pasar inadvertido el discurso del señor Director don Luis Dobles Segreda; quien con frase conceptuosa y florida declamó brillantísimamente.

Es el señor Dobles Segreda un elocuente y distinguido orador a quien felicitamos sinceramente.

El té

Después de esta significativa fiesta, en los amplios salones de aquel Colegio se sirvió un exquisito té servido por encantadoras señoritas con la amabilidad y gracia, solo soñadas por los poetas.

Aquel enjambre de lindas mariposas, con su seductora gracia iban acechando a los concurrentes con toda clase de atenciones. Esas gentiles y bellísimas damitas se llaman María Cabezas, Adela Salazar, Emilia Salazar, Margarita Cabzas, Rosaura Mórux, Nelly Bachecho, Hilda Rodríguez, Evangelina Castro, Carmen Cuevas, Alicia Ruiz, Nelly Carrillo, Rosa Vargas y Marita Saborio. Todas son tan bellas y agradadas que era difícil escoger una reina; todas lo eran.

Aquellas seductoras ninfas con sus hechizadoras sonrisas y sus amables atenciones dejaron para toda la vida muy gratas impresiones en los obsequiados.

Recreo

Con muy gratas impresiones los señores Delegados asistieron al recreo el que resultó muy concurrido. Fué dado en el Parque del Santamaría. La digna Misión guatemalteca rodeó el bronce inmortal.

Banquete

En los elegantes comedores del Hotel América, fué servido el sumptuoso banquete en homenaje a los señores Delegados el que resultó muy animado y alegre.

La orquesta dirigida por la genial y bellísima señorita Elida Romero, rayó en su altura, escogiendo un selectísimo programa. El menú estuvo exquisito.

Ofreció el banquete el profesor don Elías Salazar.

Contestó agradecido el señor Ministro Beteta, muy inspirado.

Rindió gracias a nombre del Comité Federal don León Fernández Rodríguez.

A continuación hicieron uso de la palabra, brindando por la prosperidad y por la unión de las tie-

rras centroamericanas, el Lic. don Juan Carlos Serrano, don Alfredo Saborio M., don Octavio Castro Saborio, el Diputado don Adán Dobles Segreda; quien con frase conceptuosa y florida declamó brillantísimamente.

Hubo vivas a la diputación alajuelense unionista. Los señores diputados Saborio y Vargas Porras se declararon sinceramente unionistas.

Retreta y Cine

A las 20h. en el Parque Central la Banda Militar de aquella ciudad, ejecutó una retreta de gala en honor a sus huéspedes. Resultó muy animada; el programa fué muy aplaudido.

En el Salón Municipal hubo animada tertulia.

En el simpático Teatro Municipal se proyectó una preciosa cinta, siendo esa función en honor de Guatemala. La película fué un verdadero éxito y la orquesta estuvo muy aplaudida.

Regreso

A las 24 horas, y trayendo los honorables huéspedes muy gratas impresiones de la cultura, gentileza e hidalguía del viril pueblo alajuelense, regresaron a esta ciudad. Todos ellos nos recomiendan que por nuestro medio le demos a ese valiente pueblo las gracias más expresivas y sinceras por sus amables atenciones. Nosotros lo hacemos con mucho gusto, tratándose de un hidalgo y cultísimo pueblo que tan dignamente acogió en su seno a los honorables delegados guatemaltecos y josefinos. Es Alajuela la tierra de los héroes la tercera provincia que levanta su altiva bandera de unión y de fraternidad para unir a la gran bandera del Istmo que flameará en la cumbre de una palabra libre y soberana.

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de Marzo. — ¡Solo 8 días durará esa ganga!

Difícilmente tendrá usted otra ocasión de comprar a los precios actuales. — Visite «AL SIGLO NUEVO Y BAZAR DE JOSE» SAN

¡Solo por Quince Días! REALIZACION!

DE Tela de Yute (Gangoche)

Almacén "Sasso"

OFICINA frente al costado Este del Banco de Costa Rica Apartado N° 186 — San José, C. R. — Teléfono N° 121

El por qué no quiere la mayoría de los diputados el Banco del Estado

A pesar de que algo de lo que vamos a decir ha sido ya externado en la Cámara de Diputados, lo dejaremos expuesto en estas líneas, por considerarlo de actualidad y porque hemos obtenido informes más íntimos de la causa que obliga a los representantes del pueblo a adversar ese proyecto, tal como lo quieren unos cuantos diputados.

Adversan la tesis de la minoría por cuanto que tienen la firme convicción de que, más que nada, en este asunto entra el juego político, como ocurre en muchos asuntos de trascendencia que son planteados ante el Congreso con el estribillo de «para bien del pueblo», no resultando de ello sino que el pueblo es el que menos se beneficia.

El asunto que se discute es de suma importancia; eso salta a la vista de todos. Pero si se emite la ley que crea el Banco del Estado —advirtamos— qui que estamos trasluciendo el pensar de algunos de los señores diputados—habrá entonces nuevas y grandes emisiones de billetes, para lograr hacer frente a la actual crítica situación económica.

Si por las enormes emisiones de billetes, hechas en la Administración Tinoco, vino el desequilibrio, el desmejoramiento de nuestra moneda circulante, ¿qué ocurriría, si se lanzara nuevas emisiones de billetes? Sería el mayor desastre. El Ejecutivo, para salir adelante de la mala situación, tendría que hacerlo, pero luego habríamos de sufrir las consecuencias en el completo desbarajuste financiero.

Para corroborar lo dicho, debemos consignar—esto se nos ha informado—que el Ejecutivo ha querido autorizar grandes emisiones de billetes, pero, por circunstancias que él no desconoce, se ha visto reatado para hacerlo. Hubiera sido aumentar más el desastre de nuestras finanzas.

Volviendo a lo del Banco del Estado, ya se susurra en el público que jugará p pel importante la política. Esta palabra, para nosotros equivale a desastre, desmoralización, congestión de ideas y actos interinos. La política es el juego embrollado que sturde el oído, que ofusca el cerebro, no dando cabida

COMERCIAN LES!!

Hemos recibido papel en rollos para envolver, en diferentes anchos, de 24, 18, 12 y 9 pulgadas.

Costa Rica Commission Company

Teléfono 448 -- Apartado 496
SAN JOSE, COSTA RICA

Fiesta infantil

El niño Rodrigo Acosta Rodó cumplió ayer seis años de edad. Con tal motivo obsequió a sus compañeritos de kindergarden con una lucida fiesta, en la que hubo abundancia de confituras y exce-

lente música. Felicitamos al pequeñuelo por tan grato aniversario y deseamos que le sea muy risueño el porvenir, para satisfacción de su papá, don Horacio Acosta, de sus abuelos y de sus tíos.

TEATRO TROBOL

Mañana: MARTES 17 de Mayo.—El mayor éxito arrístico del año
La sublime tragedia pasional en tres actos

AMOR TARDIO

Creación de AGUSTIN SEN

Conferencia

de Plenipotenciarios Centroamericanos

Hemos recibido el interesante folleto «Conferencias de Plenipotenciarios Centroamericanos celebrada en San José de Costa Rica del 4 de diciembre de 1920 al 19 de enero de 1921» y que es dis-

tribuido por la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Contiene el folleto la nómina de todas las sesiones celebradas por la Conferencia, así como también los acuerdos y demás disposiciones tomadas durante el período de ellas.

Teatro Variedades

LUNES 16 DE MAYO DE 1921.—Primera Tanda a las siete p. m.
Principia la Serie

Los Misterios de París

Segunda Tanda a las 8.20. — Reprise de la Primera Jornada de
"COSMOPOLIS"

Así se debiera proceder en todas partes

Está visto que los ediles de Puntarenas se preocupan por el bienestar de los vecindarios. Y prueba de ello es el viaje de inspección que harán por todos los distritos con el fin de anotar personalmente todas las necesidades locales de cada lugar, para ir las subsanando conforme las circunstancias lo permitan.

El ejemplo lo deberían seguir todos los Municipios del país, principalmente los de las capitales de provincias.

Simpáticas viajeras

Las encantadoras y cultas señoras María Isabel y Dorita Heilbrón se encuentran de paseo en nuestro Puerto del Atlántico.

Que las brisas del Caribe, al acariciar las bellísimas y seductoras damitas, sean llenas de perfume, de flores y de encantos de amor.

La gentil Dorita irá próximamente a Colón a embalsamar con su perfume y con sonrisas esa pesada atmósfera. Muy feliz viaje le deseamos.

ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo
Pidasé en todas las Boticas

Botica NACIONAL PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Contra la viruela

Debido a que en Grecia se han presentado muchos casos de viruela en los niños que concurren a la escuela, se ordenó vacunarlos a todos.

Esto les pondrá a salvo del contagio, que amenazaba con propagarse notablemente.

A estas horas todos están vacunados.

Suscribase a LA PRENSA

De Teatros

AMERICA

Ayer en la matinée, la Compañía Emilia Quilez llevó a la escena las preciosas obras «La Casa de Quirós» y «La Contrata». Ambas fueron del agrado del público. Por la noche se dió la opereta «La Corsetera de Monmartre», en la cual obtuvo ruidoso triunfo toda la compañía.

Para en esta semana se preparan grandiosos estrenos de verdadero arte.

VARIEDADES

En la primera matinée se dieron los cuatro primeros episodios de «Los Misterios de París», grandiosa película que tanto éxito ha alcanzado en esta capital.

En el segundo se dió la hermosa cinta de arte «Lord Bluff». Las escenas que desarrolla esta film causaron muy grata impresión en los concurrentes. Por la noche se refirió en la pantalla «Cosmópolis» estreno que hizo sensación en el público, por su grandiosidad de arte.

La Bandera del Unionismo en Esparta

Se nos informa que el Subcomité Federal de Puntarenas está haciendo los preparativos del caso para plantar la bandera del unionismo en la ciudad de Esparta, en donde hay muchos simpatizadores por esta gran causa.

Pronto se nombrará la comisión que ha de instalar un Subcomité en la referida ciudad.

Bien se ve que los porteños se preocupan por el ideal morazanico.

Se repara un muelle

El muelle de San Lucas está siendo objeto de grandes reparaciones.

Los trabajos que allí se llevan a cabo son bajo la inmediata vigilancia del Coronel Guevara.

Pronto estarán terminados y con ellos desaparecerá el peligro que existía con motivo del mal estado que se encontraba aquel muelle.

Las reparaciones que se le hacen son de tal manera que prestarán garantía en firmeza durante varios años.

Herido con una botella

En una riña habida el sábado por la noche en casa de una mujer de vida licenciosa, donde se bailaba a más y mejor, resultó herido de un botellazo, Dionisio Abarca.

El proyectil le fue lanzado a la cabeza, desde un cuarto contiguo a la sala, donde se danzaba.

El herido lo es un sujeto de apellido Martínez.

Premio mayor de la Lotería

El premio mayor de la Lotería, como todos lo saben, fue vendido a M. r. mar.

Se cree haya quedado repartido entre los trabajadores de la Mina Unión, quienes acostumbran comprar billetes por contribución.

Hasta la hora no se sabe quienes hayan sido los favorecidos.

La situación del país

Actualmente el país sufre una crisis un tanto aguda, pero no obstante los artículos de consumo se venden en gran escala, siendo una sola casa en San José, la que más vende, o sea la de ALVAREZ & CLEVES. En este Almacén encuentra Ud. de todo y a precios muy bajos, en artículos de Ferreteria, Abarrotes, Papel Tapiz, Pinturas de las mejores marcas, Ropa hecha para el campo, y una infinidad más de artículos, que se le suplica pasar a ver antes de hacer sus compras en otra parte.

Conato de incendio

Lo hubo ayer en la casa de don Segismundo Chavarría, por el lado de la Estación del Atlántico.

Unos niños, hijos suyos, derramaron en el dormitorio un poco de café y luego le encendieron con fósforos.

Principió a arder el piso y luego la cama, pero como sus padres oyeron los gritos de los chicos, acudieron al instante y sofocaron el fuego. La cama quedó bastante dañada y el menor de ellos, de nombre Rodrigo, sufrió algunas quemaduras en las manos.

Anúnciese en LA PRENSA

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el «Templo de la Música».

- 1º Haydée, One Step; Castagnaro.
- 2º Retsiem, Opertura; Meister.
- 3º Capricho Español, Opertura; Beaumont.
- 4º Lucía de Lammenmoor, Fantasía; Donizetti.
- 5º Leda, Vals Intermedio; Fonseca.

San José, 16 de Mayo de 1921.

El Director,

R. CAMPABADAL

La Sociedad al Día

Diajeros

De Puntarenas se encuentra en esta capital don Gonzalo Lizano y familia.

—Para Nueva York saldrán don Francisco Arango y familia.

—Salió para Nicaragua el joven don Juan José Playa.

—Para España saldrá don Bruno Frías, importante comerciante de Cartago.

—La señorita Sarita Guevara se encuentra en Alajuela.

—En esa misma ciudad se hallan las señoritas Clemencia Jinesta y Margarita Guardia.

Enfermos

La gentil señorita Emérita Andreoli se encuentra completamente restablecida de salud.

—Don Fernando Robles se halla delicado de salud.

—El apreciable caballero don Tomás Fernández se encuentra delicado de salud.

Formulamos nuestros votos por su pronto y completo restablecimiento.

Próximo matrimonio

En algunos círculos sociales se rumora el próximo matrimonio del señor don Miguel Angel Castro.

Recepción

En casa de don Jenaro Rodríguez, mayordomo de la iglesia de San Pedro de Montes de Oca, se le obsequió una espléndida recepción al Pbro. Bolanderas, Cura de la parroquia de San Pedro.

Ya avanzada la noche salieron muy satisfechos los invitados de las atenciones recibidas.

Por la Agencia de Policía

A Josefa Carballo le han quitado los trastos y los muebles. Al efecto, presentó queja contra Mercedes Freer por cuanto le retiene en su casa los platos y cucharas. La señora Freer alega que así procedió porque le debe un dinero. También se quejó contra Mercedes Avendaño, quien le retiene los muebles por la misma causa.

Citados fueron Alfredo Gon-

zález y Gilberto Román en riña. El primero sacó a relucir un cuchillo con el que iba a atacar a su contricante. Le fué decomisado.

Los señores Ramón Obregón y Prudencio Pérez presentaron queja contra Arturo Rojas Esquivel, alegando que este individuo les vendió un anillo haciéndolo pasar por oro resultando que de lo que menos tenía era de ese metal.

Murió en un calabozo de la Agencia 2a. de Policía

El moreno Fidel Flores, de origen guatemalteco, quien gustaba mucho de trabajar en los circos haciendo experimentos con fuego, por lo cual le llamaban el Rey del Fuego, murió en uno de los calabozos de la Segunda Sección de Policía.

El sábado salió de la casa de don Arturo Pacheco, a donde trabajaba en la actualidad. Probablemente se juntó con algunos amigos y dieron principio a tomar licor hasta que por último consiguió pescar una «kurda» tenomenal.

Fué tal el estado de ebriedad en que se encontraba que hubo que llevarle a la detención. El domingo por la ma-

ñana todavía se encontraba tan ebrio que ni podía hablar; por ello se le retuvo allí todo el día y se le aplicó un baño frío. Ni aun por eso volvió a su estado normal.

Hoy en la mañana el Sargento de guardia ordenó se sacase del calabozo para llevarlo a la Agencia; pero el infeliz cholito estaba muerto.

Al instante se dió aviso a las autoridades judiciales, y su cadáver fué trasladado al hospital, donde se le practicó la autopsia correspondiente.

Se cree que haya muerto debido a una congestión producida por el exceso del alcohol.

Luis Vásquez Quiros

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

Ford Motor Company

Automóviles TOURING, 5 pasajeros	4,750-00
» RUNABOUT, 2 pasajeros	4,500 00
» SEDAN, 5 pasajeros	6,500-00
Camiones de una tonelada (Chasis)	3,600-00
Tractores FORDSON	4,000 00

MIENTRAS SE MANTENGA EL CAMBIO ACTUAL

Completa Línea de Repuestos -- Depósito Permanente

J. P. ARANGO & Co. Inc. -- Agentes

San José de Costa Rica, 12 de Mayo de 1921.

Imitada por todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

Colonias Agrícolas

El sistema de «Colonias Agrícolas» es poco o nada conocido en Costa Rica. Salvo en raros casos, no se ha usado en el cultivo del café como en Puerto Rico y en Tashula, México, y en el de la caña de azúcar apenas se conoce. El agricultor en pequeño no sabe lo que una «Colonia de Caña» significa.

Es sin embargo, el desarrollo de la Colonia de Caña, el que ha dado la fabulosa riqueza al Cubano agricultor, quien, localizándose en terrenos baratos cerca de un Central, ayudado por el mismo o por el Banco Agrícola de la Provincia, siembra tanta caña como él puede atender, la cultiva, la cosecha y entrega al Central a precios prefijados que le dan siempre un buen margen de ganancia.

Actualmente se hace un ensayo para establecer una Colonia Agrícola de caña en «Las Vueltas», en conexión con el Ingenio del mismo nombre, situado en la fértil y rica región de Tucurrique. Se ha dis-

puesto de 200 manzanas de terrenos, que divididas en lotes se reparten entre los agricultores, gratis y por un largo número de años. Estos construyen su casita, cultivan su lote de caña,—tienen terreno para sembrar maíz, yuca y otros productos para su alimentación,—y cosechan su caña que venden luego al Ingenio al mismo precio que éste la compra a los particulares dueños de tierras alrededor, hechando así base para un capitalito y la posesión de la tierra.

El sistema debería ser estudiado por todo agricultor inteligente del país que tenga interés en hacerse de un lote. La región alta de Tucurrique, donde están esos terrenos es de lo más sana por su clima, rica en tierras, y situada a una hora a pie de la estación de Tucurrique, que está a dos horas de tren de San José.

Nos prometemos tener al público al corriente del desarrollo de esta colonia a la que auguramos éxito completo.

Tienda La Violeta

PRECIOS BAJOS
Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros
Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

IMPORTANTE!

Se necesitan trabajadoras para hacer cigarrillos. Se pagan BUENOS SUELDOS en la Fábrica de Rosalina C. de Cortés.
SALVADOR CORTÉS, Propietario.

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.
PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.
UNICOS AGENTES EN COSTA RICA:
BOTICA ORIENTAL - San José

A GENTLEMANLY APPEARANCE

es lo que desea tener toda persona seria y de buen gusto: Estilo correcto, casimir inglés; el cuello del saco ajustado al de la camisa y hombreros naturales. Son señales inequívocas de que es trabajo hecho en la SASTRERIA INGLESA, contigua a «La Alhambra».—BELGRAVE.—San José.

Paragüería «La Japonesa»

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección,—50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».
PROPIETARIO Manuel Rego

«La Cabaña»

LA CANTINA MEJOR SURTIDA
VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS
LATERÍA, la casa mejor surtida. — PAPEL «SULFIT» en bultos a precios bajos.—Esquina opuesta a «Alsina»

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE INES

TELÉFONO 255 APARTADO 101

LA MODA.

Tienda de Calzado de Santiago Sebatiño
Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.
CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.
Calle de la Estación del Atlántico



La Geisha y la Feria

GIRALT HEM ANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

DOCTOR CONSTANTINO HERDUCIA

MEDICO CIRUJANO
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a.m. y de 2 a 5 p.m.
Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443

ULTIMA NOVEDAD

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde a \$ 7.50 en adelante

LA CONSTANCIA

INCENDIO

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA en baratillo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Caja contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURILLO

Hace Hombres Fuertes y Mujeres Hermosas

renovando sangre débil, pálida y anémica con sangre roja, rica y llena de hierro, el elemento de vitalidad.

Hierro Nuxado

abastece ese elemento que da robustez al organismo entero creando abundante energía. Hierro lleva a la sangre el oxígeno que le da vitalidad. Sin suficiente hierro en la sangre no puede haber salud ni felicidad. Pero debe ser hierro vitalizado y eso es lo que es Hierro Nuxado. No hay hierro medicinal en otra forma que el organismo asimile tan prontamente.

Ponga a prueba la gran eficacia del Hierro Nuxado. Procúrese el legítimo y vea los resultados.

Distribuidores

The Costa Rica Mercantile Co.

Vendo

varias casas en magnífico punto, de \$ 5,000.00 a \$ 15,000.00.

Entenderse con SANTIAGO SABATINO, frente al Ministerio de RR. EE.

Por el Ministerio de Gracia

Se denegaron las solicitudes hechas por Rogelio Bonilla, para que se le conmute en multa la pena de sesenta días de arresto que le fué impuesta por el delito de falsificación en perjuicio de Cecilio O'Donnell; la de Marta Rodríguez Céspedes para que se le indulte la pena de ocho meses de presidio interior menor que le fué impuesta por el delito de falsificación con estafa en perjuicio de don Juan Pedro Ugalde Murillo.

Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

Acuerdos oficiales

El Ejecutivo acordó aceptar la renuncia que del cargo de Gobernador de la provincia de Puntarenas presentó don Gonzalo Lizano Guardia y nombró en su lugar a don Rafael París Franseschi. Asimismo rubricó el acuerdo que nombra en propiedad para Comandante de la Cárcel de varones al Coronel don Daniel González, en lugar de don Zenón Castro.

Se ofrece en venta un SOLITARIO VALIOSO estimado en \$ 2,000.00 ERNESTO. SÁENZ informará APARTADO «H»

Nombramientos en Telégrafos

El Ejecutivo dió su aprobación a los siguientes nombramientos hechos en Telégrafos:
Nazario López, telegrafista de Santa Rosa, interino;
Menelio Contreras, auxiliar de Liberia, propietario;
Ramón G. Arias, telegrafista de Palmares, interino;
Juan Jenkins, auxiliar de Atenas, propietario;
Gabriel Núñez, auxiliar de Puntarenas, interino;
Gregorio Rojas, auxiliar de Las Juntas, interino;
Rafael Rivera, Jefe Casa Presidencial, interino;
Evaristo Solera, 2º. Jefe de la Central, interino;
Agustín Robles, telegrafista Pral. Central, interino;
Juan Montero h., telegrafista auxiliar Central, interino;
Juan Fonseca, telegrafista auxiliar Central, interino;
Eberto Cordero, Inspector oficina Central, propietario;
C. Angel Mora, telegrafista auxiliar Central, propietario;
Fernando Umaña, escribiente auxiliar Dirección Gral., propietario;
Luisa Zavaleta, auxiliar 2º Auditor Gral., propietario;
Federico Estrada, auxiliar receptor de la Central, interino;
Ereberto Martínez, auxiliar nocturno de la Central, interino;
Miguel Angel Astúa, auxiliar en Siquirres, interino.

Muchos empleados no han podido cobrar su mensualidad

Parece que volvemos a las mismas andadas de antes: las dificultades para que los empleados públicos cambien sus respectivos giros. Muchos de ellos no los han podido sellar, porque en el sello blanco se les dice que ya no lo pueden hacer. ¿Y por qué? Porque no fueron en el día señalado para ello. Todos esos empleados han tratado de conseguir el pague del

Ministro de Hacienda y se les ha contestado que ese alto funcionario no visa giros. Aprieta...! buenas las están pasando nuevamente los servidores del Estado. No tendrán más remedio que echarse en brazos de los usureros, como en tiempo de los Tinoco. ¿Volvemos a esos mismos tiempos?

JUVENTUD

La Unión Centroamericana será un advenimiento para las cinco fracciones de esta faja del Mundo. Tendremos más aire y más luz. Así, antaño, lo comprendieron Morazán, Jerez, Arce, Cabañas, Barrundia, Delgado, Gálvez y el Dr. Castro, espíritus privilegiados en grado excelso, mentalidades superiores, que con el corazón lleno de bondad, sin vacilaciones, predicaron un tan bello ideal que, a modo de bandera, flameó con locura en medio de un huracán de hostilidades. Todos ellos trabajaron con tesón; fueron, ora lanzas de llamas, ora eslabones de una cadena de rayos, ora plumas de Bien en alas de los vientos de sus esperanzas. —Ser unionista es amar la luz; la luz es una fuerza. Ir tras un sol es hermoso; sus mallas de resplandores ponen en la frente un cálido ósculo sagrado. Nos quemaremos? Digamos que sí. Es preferible morir en un vuelo en que cantan las alas a perecer con los pies sumergidos en el lodo y en la sombra. —Vivir es evolucionar. Para evolucionar es menester libertad, libertad! Quienes no comulgan con nuestro Ensueño, que nos dejen buscar más cielo, más horizonte. Las ideas sanas, a la postre, edifican con granito incorruptible. El riel y el alambre, un día fueron maravillosa pedrería de pensamiento. Dejados pensar, y cuando la Federación se realice, vosotros, ¡oh separatistas!, disfrutaréis de los alagos de este acontecimiento. —Sobre la Unión escribamos y hablemos con belleza. Que nuestro lenguaje sea delicado, delicadísimo. La Unión, que es altar de gloria y felicidad, alabémosla con palabras de suave, tierno amor. —Juventud! Amada Juventud! Ariel sonríe; en su rostro se refleja toda la pureza de su alma. Caliban se marcha con el haz de leños que Shakespeare puso sobre sus hombros. Triunfaremos! Margarita se asama al balcón, y Mefistófeles, convertido en can por la fatiga de Goethe, se hincha impotente envuelto en un antro de tinieblas. CARLOS JINESTA

Se escasea el menudo

Empieza el comercio a sufrir con la falta de cincos y diéces, sin haber razón alguna. Sería muy conveniente que el Cuño Nacional fabriqué esas moneditas de cobre, que tanta falta están haciendo. De lo contrario volverán los vales. Pero entendemos que esto no sucederá, pues antes el señor Ministro de Hacienda ordenará acuñar la moneda fraccionaria que sea necesaria.

Buscando el bien

Tenemos a la vista y las podemos mostrar varias certificaciones de personas que han sido curadas de llagas y otras penosas afecciones cutáneas. Una de ellas dice: «He curado los polvos Curativos y Antisépticos COLUMBIA en unas llagas reputadas por incurables, con rápida cicatrización. Estoy contento de haber encontrado remedio de tan fácil aplicación y eficacia». Nota.—Este medicamento se vende en todas las boticas, y en vista de su importancia lo ponemos en conocimiento del público.

POR \$ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino. Dirección: SRTA. LIDIA CESPEDAS. —Apartado. 40 — Heredia.

A LOS SOMBREREROS

se le avisa que en la Sombrerería LA REFORMA de Tomás Valverde, se ha recibido Ventiladores de Corcho para la venta, a razón de Dos Colones cincuenta la docena, \$ 2-50

Se le otorgó poder generalísimo

Con motivo del viaje de don Jacinto Arango a Nueva York, este caballero confirió poder generalísimo a don Rogelio E. Pardo, honorable persona que desde hace algún tiempo viene ocupando un alto puesto en la casa comercial de los señores Arango y Co., y quien es merecedor de toda distinción. El señor Pardo queda a la vez como Gerente de la referida casa.

IMP. FALCO & BORRASE